

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. Fuera: trimestre 1'25 ptas.
 Un mes 30 id. Extranjero: id., 1'50 id.
 Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Trabajadores, esta es vuestra candidatura para Diputados a Cortes:

D. José Verdes Montenegro

D. Enrique Zarandieta

A la lucha!

Hoy se van a reñir en toda España cruentas luchas entre los partidarios del oscurantismo y los de la libertad. Quieren aparentar los reaccionarios que figuran al frente del poder, que el pueblo libremente puede decidir con su propia voluntad quienes le han de representar en el parlamento. Farsa indigna la que representan estos mamelucos, políticos de profesión: sabiendo que son odiados por el país, no se avergüenzan ni les repugne hablar y representar a quienes les odian y les detestan.

La política ramplona y detestable que ejercen los monárquicos, basada en la mentira y el engaño, cuya finalidad es el favoritismo de los paraguados y el medro personal, debe condenarse por los hombres de conciencia recta, y ninguna ocasión más

propia para ello, que despreciarles hoy y depositar el voto a favor de los candidatos de las izquierdas.

¿Puede ningún ciudadano amante de la libertad pasar por olvido la funesta labor del político Maura, ni de su compinche La Olerve? Estos hombres ¿no son de triste recordación desde que se iniciaron en la política, cometiendo al amparo del poder horribles represiones con el pueblo cuando cansado de sufrir tanta humillación, ha pedido justicia? La semana trágica de Barcelona, ¿no es un borrón de los más negros que constará en la historia y cuyos únicos responsables son los hombres más visibles del actual gabinete Maurista?

Conocidos los antecedentes de estos hombres, creemos que hoy necesidad de luchar enérgicamente para derrumbarlos del poder, hundiendo para siempre este régimen envilecido que nos deshonra ante los demás pueblos.

Los mantenedores de la monarquía desechan todos sus odios y resentimientos cuando ven que se les dirigen los tiros certeros para arrebatarse su presa: ello nos lo demuestra los pactos vergonzosos que hacen cuando vienen las elecciones: su profesión es la política, no tienen convencimientos ni ideas: y nosotros conociendo sus procedimientos, debemos de aunar todas las voluntades de los que detestan de este estado de cosas, para implantar un bienestar en los pueblos.

¡Ciudadanos todos! Animo y a luchar hoy por nuestra redención política para que no se mancille más la libertad del pueblo que paga y sufre tanta calamidad.

Luchemos por nuestra candidatura y cumpliremos uno de los más sagrados deberes.

Leed "El Socialista"

A vuela pluma

Jamás humana Histeria, en sus antepasados
Urgir al Rey, fué innob'e, purgará sus pecados,
Astrea. ¡Madre augusta! ¡Su ley es la equidad!
No fué Nerón, Calígula, según la Historia,
Lanzados de sus tronos. ¡Perdida toda gloria!
Alarde justiciero. ¡Redenta Humanidad!
Cumplide pese al orbe, con sincera pericia,
Ignominiosa afrenta, hallar podrá justicia,
España, en breve plazo, vengada ha de quedar.
Rabina lava impura llamada obscurantismo,
Viable, heroico puede, curar el Bolchevismo,
Al tivo guarda ansioso, la cima ta adrar.

J. DE SPOLETO

Tribuna Obrera

Durante todo el año hemos estado ocupándonos desde estas columnas de la cuestión económica de los diferentes oficios de la localidad.

Hoy, como la ocasión nos lo brinda, vamos a ocuparnos de la cuestión política presente, porque esta interesa de una manera extraordinaria a nuestra clase.

La situación política en nuestro país presenta caracteres tan gravísimos que al los trabajadores no nos preparamos bien para la lucha, nuestra organización, nuestro ejército puede que quede reducido a la nada.

Por todos son conocidas las maquinaciones del actual gabinete Maura Cierva Gallardo, para destruir nuestra organización.

No vacilan ante nada para pulverizarnos.

Pero nosotros estamos bien preparados; sabremos resistir con energía y decisión este contratiempo que será finalmente coronado con nuestra victoria.

De todos son conocidos los móviles que han guiado a este gobierno criminal para convocar a la elección de nuevas cortes, las cuales han sido declaradas facciosas hasta por los mismos elementos de la derecha que integran el partido liberal.

Este faccioso gobierno apoyado de las

reaccionarias juntas de defensa del ejército español, quieren dar la batalla definitiva a los proletarios españoles. Hoy mismo se encontrarán frente a frente los dos poderosos ejércitos, el proletario apoyado por los elementos izquierdistas, que representan las ideas del porvenir, y el maurista apoyado por un ejército que nosotros mismos pagamos, y que representa la opresión, la tiranía, la vergüenza de nuestro siglo.

¿Qué hará ante este reto el proletariado español? ¿Responderá a nuestro llamamiento cual merece? Indudablemente que sí, porque la clase obrera no puede consentir que en España estén al frente de los destinos del país hombres que tiranizan, que roban, que asesinan.

La lucha de hoy será enconada, será

AVISO

Habiendo cesado en la dirección del periódico el correligionario J. Vives, se advierte a los correspondientes, suscriptores y colaboradores que en vez de dirigir sus correspondencias y artículos al expresado compañero, las remitan en lo sucesivo directamente al Director o Administrador del periódico.

de vida o muerte, nada nos impide la suspensión de garantías ni la aplicación de otras leyes a nuestros actos, pues el gobierno, el interesado de cumplirlas lo hace, no se puede exigir de nosotros que las cumplamos.

Los trabajadores de Elche votarán como un solo hombre la candidatura de las izquierdas y derrotarán a todos los elementos de las derechas, los cuales deshonran con solo leer sus nombres.

Hoy no les faltarán promesas y ventajas a todos los compañeros. Serán vitoreados por todos aquellos elementos cuando pedíamos un aumento en los jornales hicieron ir a la huelga y emplearon todas las armas habidas a su alcance para vencernos.

Pero ya es tarde; estamos en una situación que no nos fiamos de nada.

Ni promesas, ni amenazas nos hacen retroceder en nada, tenemos el propósito de luchar y lucharemos con tesón y energía hasta tal extremo que si alguien intenta de emplear los chanchullos para vencerlos tendremos el valor suficiente para darle por lo menos un garrotazo, aun este fuera el propio presidente del Consejo de ministros.

¡A la lucha, compañeros! ¡A triunfantes a nuestros candidatos!

El obrero que escupe en el suelo merece ser expulsado del taller como un enemigo de la salud de sus compañeros.

Máquinas de escribir «St. Premier» y otros accesorios para mecanógrafos y objetos de escritorio, de la Casa

Otto Streitberger

de Barcelona.

Representante en Elche:

José Vives Vives

Obreros, leed
EL SOCIALISTA

Labor implacable

Crecimiento de la organización obrera

Nunca como ahora se ve la organización obrera ilicitaná tan robustecida, nunca como ahora les ha ocasionado tanto daño a la clase patronal, la evolución del elemento obrero, y nunca como ahora ha respetado como hoy tendrán que respetarse las aspiraciones de los deshechos que se unen para emancipar su condición social. Nunca como ahora en Elche, una transformación tan rápida y concienzuda como que se está observando en los momentos presentes en la clase trabajadora en general de esta población.

Pararon ya los tiempos de perpetua oscuridad síntoma de la capacidad obrera. Los tiempos cambian y el cerebro se adapta a la evolución y su rápida transformación.

Grandes anomalías se cometen en los trabajadores, cuando estos son inconscientes de los actos que realizan. El elemento obrero de Elche, por desgracia, durante largo tiempo, ha permanecido inmóvil e indiferente, a la cooperación del mejoramiento de su hogar. Durante largo tiempo también, ha dado prueba la clase trabajadora, de no ser dueña de su propia persona, más sí víctima por su desidia en la acción integral—que es acción económica y política,—de la clase patronal y de la autoridad del poder. Claro es que esto, que ha servido para enriquecer al interesado—por su condición—de usurpar y elevarse también con el nombre del pueblo—pero inconsciente—al poder, ha sido por falta de decisión en elemento obrero, de energías, es decir, de convicción, medio que no podrán observar los obreros, hasta que no estén predispuestos y transformen sus faltas de decisión, en prácticas aceptables y realizables para poder obtener su mejoramiento moral y material.

Tristes situaciones han atravesado todos los trabajadores de Elche, debido a su largo tiempo de falta de una organización completa y adaptada al ambiente y a la vida de los pueblos civilizados.

Por todos conceptos de desorganiza-

ción y falta de adaptación a la táctica que la transformación del mundo ordena, el obrero y obrera de Elche, no ha sido respetada por la clase patronal e incluso como punto primordial, por las autoridades.

Pero por fin, la época del Torquemada desapareció, la esclavitud también,—sublime rebelión del excelente Espartaco—y nuestra condición de productores tiene que elevarse al unísono de los pueblos cultos, cambiando nuestras costumbres y adaptándonos a las circunstancias. Yo así lo creo en todos los trabajadores de Elche, predispuestos a realizar lo no existente, pero insistiendo en nuestra implacable labor de transformar a la clase trabajadora de Elche, en una gran masa consciente, que no solo esté dispuesta para lo presente, sino que acate esto como prólogo de la gran tragedia sin fin que tenemos que emprender para la gran obra de la redención humana. Los trabajadores todos de Elche, están dando prueba de su disconformidad en el régimen burgués. Elche y sus elementos, hasta la fecha presente, no había dado prueba de su verdadero colectivismo.

Hasta la fecha, la organización obrera contaba con escaso número de afiliados. Hoy está Elche totalmente organizado, pero con elevada cifra de asociadas y asociados, como podremos citar, después de estar todos los oficios robustecidos, que las mujeres hacia poco eran 700 y hoy son cerca de 4.000 asociadas. Los costureros podemos decir también que serán en todo Elche algunos 40 los que quedan sin dar prueba de su fiel conducta, ingresando en la sociedad. Así es que el crecimiento de la organización obrera de Elche, es enorme y más será dentro de breve plazo cuando tengamos fomentado el Sindicato único de la Industria Alpargatera. Capacítense los obreros sin asociar y obreras, y vengan pronto, por que nuestro primer paso en el próximo sindicato será el que sea reconocida nuestra sociedad queriendo alcanzar con esto, el que no trabajará el no asociado.

Y a vosotros, patronos y autoridades, les obreros despertaron, llevad cuidado y no perdais el ambiente, porque cuando se pierde y no se setá en contacto en el productor, se es será la vida imposible,

y esto lo tendréis al oponeros como obstáculo, para impedir el paso del progreso de esta gran masa que quieren que cambien sus ridículas costumbres tanto nosotros, los socialistas insistiremos en nuestra implacable labor, para transformar nuestra inferioridad de rendición a la de los poderosos, puesto que tenemos más derecho a ello como elementos más necesarios para la vida.

FRAY BASILIO

Toda herida de la piel debe lavarse con escrupulosidad, sin cubrirla ni tocarla sino con objetos desinfectados.

GRAN MITIN

El martes 27 de los corrientes, tuvo efecto en el Teatro Llerente, un grandioso mitin de propaganda electoral.

El Teatro hallábase abarrotado, predominando el sexo femenino, ausentes por oír al culto y joven abogado, candidato por esta circunscripción D. Enrique Zarandieta.

La presentación estuvo a cargo de nuestro compañero Juan Barcoó saludando con un fraternal saludo hacia nuestro camarada, también diputado electo, J. Verdes Montenegro, honrándonos con su presencia, por hallarse atareadísimo en asuntos de su competente profesión.

A continuación usaron de la palabra los Sres. Juanito Martínez, en representación del Partido Republicano local, Lorenzo Carbonell, Rafael Ceifa, Rafael Mitá, José Pérez Molina y D. Enrique Zarandieta, siendo recibido con ininterrumpida ovación. Esos aplausos—dice—los cuales sintetizan afecto a mi persona, yo los traslado en espíritu a mi compañero de candidatura José Verdes Montenegro.

Hace un análisis extensivo del problema agrario el cual considera de urgente solución, no siendo estable interín la tierra no sea de quienes la trabajan.

Las Cortes venideras, no podrán en manera alguna, integrar la opinión sana

y sincera del pueblo; elecciones con suspensión de garantías; impedimento de la libre expresión de la palabra, constituye la negación de todo acto de progreso y de prosperidad para España.

Terminando su ameno discurso con una estruendosa ovación. El resumen hizo nuestro compañero A. Cañizares que presidió.

A la salida del mitin, el público en masa vitoreóles, expresión sincera de que no están solos y de que hoy habrán de traducirse en hechos, si de verdad de seamos que vayan al parlamento representantes que sepan responder e interpretar las ansias de progreso de sus representados, votando íntegra la candidatura de las izquierdas.

SPOLETO

Centros electorales

1.ª Sección.—Calle Alvado, 20; casa del compañero Gaspar Torres.

2.ª Sección.—Calle S. Pedro; casa del compañero Antonio García.

3.ª Sección.—Capitán Lagier, 3; casa del compañero Jerónimo Hernández.

4.ª Sección.—Plaza Mayor, 1; casa del compañero Gaspar Gash.

5.ª Sección.—Calle de D. José Ramos; casa del compañero Juan Berenguer.

6.ª Sección.—Infanta D. Manuel; casa del compañero J. Sánchez, (horno).

7.ª Sección.—S. Isidro, 6; casa del compañero José Hernández.

8.ª Sección.—S. Joaquín, 8; casa del compañero Santiago Rodríguez García.

9.ª Sección.—Pl. y Margall; casa del compañero Antonio Sempere Rodríguez.

10.ª Sección.—P. 1.º de Mayo; casa del compañero Salvador Ferrández.

11.ª Sección.—San Juan, 41; casa del compañero Martínez.

12.ª Sección.—Reter, 41.

13.ª Sección.—Algibe; casa del compañero Carlos Torres.

14.ª Sección.—Santa Ana; casa del compañero Antonio Navarro.

15.ª Sección.—Calle Verónica; casa del compañero Rafael Niñoles.

Estos centros electorales, están para resolver cualquiera duda referente a la lucha electoral.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintorería quita-manchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16 Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Próximo Consejo de Guerra

El lunes pasado tuvimos la satisfacción de saludar al capitán de infantería don Jesús Cirujeda y al teniente don José Hernández Mira, defensores de nuestros compañeros A. Cañizares, V. Hernández y A. Lloret en la causa que se les sigue por sedición.

Según referencias oficiales el Consejo de guerra deberá celebrarse en el transcurso del presente mes en el cuartel de la Princesa.

La entrada será pública, y esperamos que vaya el pueblo en masa, y para dicho objeto, la Juventud Socialista, dará a conocer al pueblo, el día de la celebración del Consejo de Guerra.

Del pueblo depende, con su participación en el fallo de estos camaradas, que se les mire como se merecen, como honradas trabajadoras, y admirados y sacrificados por la causa de todos.

EL COMITE DE LA JUVENTUD

Las Pastillas Pectorales Balsámicas Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde sea. Veinte céntimos paquete en todas farmacias y droguerías.

OBREROS: Leed

El Socialista

Tip. J. Agulló Sánchez. — ELCHE